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核心话题

□见习记者 李林润

近日，网友“大舌头”在本报微信平台留言
称：“前几天去游泳，碰见一群小青年在游泳池里肆
意嬉闹，打水仗、跳水……搞得水花四溅，不少小
孩子都被水溅哭了，可这几个人还是想咋玩咋玩！”

调查

6月 18日上午，记者看到网友“大舌头”的留
言后，随即对我市“游泳池里的不文明行为进行了
调查采访。

当日下午，记者来到市区长江路上的一家游泳
馆。由于天气炎热，不少市民都会带着孩子、家人
来到游泳馆消暑。记者看到，在游泳池的一侧有几
名年轻男女正在水中打水仗，一些孩子躲闪不及被
泼了一脸水。有些看不过去的市民上前劝阻，这几
人虽然当时嘴上答应，却依旧我行我素。不少泳客
为了躲开他们，不得不去泳池的另一侧。

“年轻人好玩可以理解，但在公用场所应该有个
度，尽量不要影响到他人。”前来游泳的一位市民告
诉记者，他希望市民前来游泳时不要只顾自己开
心，也要顾及他人感受，玩水嬉戏要有度。

网友“就吃你家大米”：每次在游泳馆都能看到
这样的人，在水里尽情玩耍，完全不顾他人感受。

网友“阿磊”：我有一次去游泳，在游泳池浅水
区几个人在打水仗。成年人还好，在浅水区被泼一
下不会倒，但儿童就说不定了，万一把孩子泼倒，
孩子倒进池子里咋办？

网友“闹闹”：泳池里的不文明行为多了，听说
还有人在泳池里撒尿，想想都恶心。

网友“披萨猫”：游泳馆是公共场所，这些不文
明行为给他人的正常娱乐带来极大不便。希望游泳
爱好者游泳时注意约束自身行为，“己所不欲，勿施
于人”，还大家一个干净整洁的清凉世界。
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采访

□本报记者 郝河庆

近日，网友“观海云远”在朋友
去发消息说：“沙河调在央视戏曲频
道 《一鸣惊人》 栏目播出了，还获了
奖。这可是源于咱漯河的传统艺术形
式，向全国观众展示了漯河本地的优
秀戏曲文化，为这些艺术传承者点
赞！”

昨日，记者就此联系了市沙河调
豫剧团团长张三旺。据他介绍，豫剧
分为豫东调、豫西调、祥符调和沙河
调，其中发源于我市的沙河调以粗
犷、豪放的唱腔独树一帜。这次沙河
调能亮相央视戏曲频道 《一鸣惊人》
栏目，获得表演奖是微不足道的，更
高兴的是向全国戏曲观众展示了豫剧
沙河调的唱腔及表演艺术，弘扬了漯
河本地优秀戏剧文化。

沙河调亮相戏曲频道

央视戏曲频道《一鸣惊人》栏目，是
2016年全新推出的一档“实现平凡人梦
想、展现最美基层戏曲工作者”的节
目。“该栏目的初衷就是传承优秀戏曲，
传播优秀文化，原汁原味地展现民间戏
曲传承的生命力和活力，所以经过省市
相关部门的层层推荐后，确定由我们参
加节目录制。”市沙河调豫剧团团长张
三旺告诉记者。

据介绍，沙河调豫剧团是民间剧
团，由一帮沙河调老艺人、优秀青年
演员组成。此次接到央视戏曲频道的
邀请，该团把挖掘、整理的沙河调剧
目 《黄鹤楼》、《三娘教子》、《大闹雷
音寺》 等排演做到精益求精。张三旺
说，在今年的4月中旬，他带领剧团来
到央视进行节目录制。

沙河调唱腔引掌声雷动

昨日，记者登录央视网站，找到
了戏曲频道 《一鸣惊人》 栏目，观看

到了市沙河调豫剧团面向全国戏曲观
众演出的剧目 《大闹雷音寺》 和 《三
娘教子》 选段。尤其在 《大闹雷音
寺》 选段中，张三旺耳目一新的“红
脸”扮相和高亢的唱腔引起现场观众
掌声雷动，更折服了现场的三位点评
嘉宾。

当今豫剧十大名旦之首、河南省
戏剧家协会副主席张宝英说：“太震撼
了，50年前我听过沙河调，后来我以
为失传了，没想到沙河调现在还在传
承。”

来自中国广播艺术团说唱团的点
评嘉宾、相声演员李伟建在现场表
示，以前没有听到过沙河调，现在能
听到这一濒临消亡的戏曲艺术，太感
谢表演者了。

“很欣慰，沙河调现在能后继有
人，但这门唱腔艺术的传承和发展任
重道远！”这是河南省戏剧家协会副主
席王红丽现场点评时的寄语。

推动了戏曲文化发展

据了解，很多年前，随着沙河调
流派领军人物的过世和商品经济的冲
击，沙河调这个在漯河本土孕育并成
长其来的豫剧流派日渐衰落。 2010
年，在沙河调传人、豫剧皇后陈素真
义子张三旺，我市著名剧作家余飞等
人的呼吁和努力下，经市委、市政府
有关领导和文化部门的支持，于市豫
剧沙河调艺术研究会的基础上成立市
沙河调豫剧院。

“正如《一鸣惊人》栏目主持人所
说，这次沙河调能通过央视戏曲频
道，展现给全国戏曲观众，对大力推
动漯河本地优秀戏曲文化的发展有着
积极意义。”张三旺告诉记者，今后，
他们团将进一步挖掘、抢救、整理、
传承豫剧沙河调的唱腔及表演艺术，
让其以自己独有的保留剧目、演唱特
色和音乐板式永远流传于世。

亮相央视 沙河调“一鸣惊人”

原帖

□本报记者 王艳彬
实 习 生 刘 一

6月20日，网友“蓝天”在朋友
圈发消息说：“放学后，学校附近仍得
到处都是各种广告宣传单，四位‘最
美协警’在护学岗结束后，自发弯下
腰捡拾地上的宣传单和垃圾，真是咱
们漯河最帅协警啊！精神可嘉，行为
可敬！”

网友“Ailsa”:我也看到了，这些
协警捡地上垃圾的样子真的好帅呀！

网友“暴脾气的小小夏”：我去接
孩的时候也看到了，这几个帅小伙一
张张地捡起宣传单，大汗淋漓的。我
还给孩子说要向几个叔叔学习，爱护
环境。

网友“文文妈妈”：漯河交警的形
象在漯河人心中越来越高大！漯河交
警，好样的！为你们点赞！

6 月 20 日，看到网友“蓝天”发
的消息后，记者随即联系上他。他告
诉记者，他是在召陵区实验小学附近
看到这一幕的。当时正值学生放学，
许多家长在校门口等着接孩子，而一
些人也趁机在学校门口开始发传单。
不少人接过传单都是匆匆瞄一眼，就
随手扔掉了，导致附近地上很多传
单。

网友“蓝天”说，他看到四位协
警在疏导完交通后，看到地上都是传
单，就蹲下来一张张地捡起来拿在手
里，准备扔进垃圾桶。在这四位协警
的影响下，有很多家长和孩子也参与
了进来，帮忙捡地上的垃圾。一位市
民看到满头大汗的协警，还给他们送
来了水。“我非常感动，于是拍下了这
一幕。”网友“蓝天”说。

随后，记者联系上了其中的一位
协警谭琦阳。谭琦阳很不好意思地
说：“没想到这小小的举动引来这么多
关注，其实这都是我们应该做的。现
在正是创卫的关键时期，执勤时看到
地上有很多宣传单，觉得挺碍眼的，
所以等交通疏导顺畅后，我们四个就
过去捡捡。没想到，当时就有许多孩
子和家长也默默地参与进来，一起捡
了起来。”

采访

协警捡传单 举动感染路人

原帖

跟帖

网友供图网友供图

视频截图视频截图


